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八達通的士將接受內地支付寶等付款
本月25日起陸續實施 助提升旅客乘車體驗

香港文匯報訊 八達通卡有限公司

昨日宣布，由本月25日起將開放八

達通的士支付網絡予銀聯、Alipay-

HK、內地支付寶等二維碼支付平台

加入，進一步協助的士司機輕鬆便利

地接受電子支付，提升旅客和港人的

乘車體驗，並促進香港智慧城市發

展。

八達通公司表示，一直與的士業界緊密
合作，目前已有21,000名的士司機可

透過商用版八達通App收款。的士上的八
達通流動收款機將陸續接受銀聯二維碼、
AlipayHK和內地支付寶等支付選項，的士
司機可透過八達通網絡連結更多支付平
台，讓旅客和本地市民乘搭的士時有更多
支付選擇，為實現智慧出行邁進重要一
步。
自2018年推出商用版八達通App以來，

八達通一直豁免的士司機的手續費（銀行
賬戶資金轉賬費用），更會將此推廣優惠
維持至2025年底。
八達通行政總裁應天麒表示，今次與銀
聯以及AlipayHK和內地支付寶合作，將令
的士業界有更大誘因接受電子支付，促進
香港發展為智慧城市，為旅客和本地市民

提供更多支付選項，讓其旅程變得更加順
暢。
應天麒補充：「過去內地旅客來港乘搭
的士最大的痛點，是難以使用電子支付工
具。透過開放我們的支付網絡予其他二維
碼支付平台，內地遊客未來除可使用手機
八達通和八達通卡付款外，亦可選用二維
碼支付。」

運輸署：續推動電子支付
運輸署歡迎八達通推出新措施推動的士
業界電子支付發展，並會繼續與不同電子
支付系統的營辦商保持溝通，以推動的士
業界引進電子支付方式，方便乘客支付車
費。
的士司機如現時已可透過商用版八達通
App收款，無須額外申請，只須更新商用

版八達通 App，便能享用八達通最新服
務，接受更多支付平台付款。的士司機在
使用商用版八達通App 收款時，只須在
App內輸入收費金額，乘客便可於八達通
流動收款機拍八達通或掃碼付款。

推獎賞鼓勵的哥用八達通收錢
為進一步鼓勵的士司機使用八達通收

款，八達通更推出獎賞計劃，由昨日起至
今年3月31日，的士司機成功推薦同業開
立商用版八達通App賬戶，而受薦司機在
開戶首30日內有最少5次滿22元八達通收
款，雙方即可各享100元獎賞。
推廣期內，的士司機可享最多10次推薦

獎賞，即最高可賺1,000元獎賞。新開戶的
的士司機，亦可獲贈八達通流動收款機以
及豁免手續費。

香港文匯報訊 特區政府商務及經濟發
展局局長丘應樺昨日繼續在北京的訪問行
程，其間拜會了國家廣播電視總局副局長
楊國瑞，介紹香港廣播業最新發展。丘應
樺表示，期望可以繼續深化內地與香港廣
播業合作，以及加強人才和技術交流，推
動兩地文化產業共同發展。
在會面中，丘應樺向楊國瑞表示，有賴
廣電總局一直以來的大力支持，《內地與
香港關於建立更緊密經貿關係的安排》框
架下實施了多項便利內地與香港廣播業合
作的開放措施，既拓展了香港廣播業界的
發展機會，亦讓香港觀眾可享受更多有質
素的內地合製電視節目，促進民心相通。
昨日上午，丘應樺與北京市商務局副局
長李燕凌會面，建立更緊密聯繫，並就招
商引資和促進對外貿易作出交流。丘應樺
表示，香港在「一國兩制」下擁有獨特的
優勢和理想的營商環境，成為海外和內地
企業設立商務據點的首選地。香港會繼續
善用作為國際貿易和金融中心的優勢，積
極擔當內地與世界的橋樑角色，更好地
「引進來、走出去」。
丘應樺今日離京前會拜訪國家知識產權
局，就推動知識產權貿易相關事宜交流意
見，並於晚上返抵香港。
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香港文匯報訊 去年初以來，工聯會收到不少市
民求助，表示他們經香港找換店匯款到內地後，資
金或內地銀行戶口遭到內地公安凍結，很多個案都
涉及找換店以「對數」方式匯款，但受託匯款者及
賬戶原來涉及「洗黑錢」、「開賭」或其他罪行，
最終連累收款賬戶也被凍結調查。
黃國立法會議員辦事處昨日聯同工聯會大灣區服
務社，與香港海關貿易管制處處長李民佳及金融服
務監理科、牌照組和合規執行組代表會面，聽取海
關就規管找換店匯款及對找換店發牌、續牌要求的
介紹，同時向海關反映市民解凍戶口遇到的困難。
工聯會引述海關方面透露，在全面恢復正常通關

後，相關匯款問題的確有所增加，而市民向海關作
出投訴後，不少個案都獲得解決。他們呼籲市民如
遇到匯款問題，可致電海關24小時熱線2545 6182
舉報，或3742 7742查詢（09:00 - 17:30）。海關
強調，一直將市民消費者的權益放第一位，會盡力
協助市民。
黃國認為，匯款問題不但涉及本地監管，亦與內

地法規相關。除了透過工聯會和立法會層面協助，
他亦正草擬相關政協提案，期望加強兩地溝通協
作，確保資金流通助力大灣區融合，同時保障匯款
安全穩妥，合法合規。

工聯會向海關反映跨境匯款問題

◆丘應樺昨日與北京市商務局副局長李燕
凌（左二）會面。

◆黃國一行昨日與香港海關的代表會面，反映市民
解凍戶口遇到的困難等。 黃國Fb圖片

◆八達通卡有限公司宣布由本月25日起，將開放八達通的士支付網絡予銀
聯、AlipayHK、內地支付寶等二維碼支付平台加入。圖為的士加裝八達通
機。 資料圖片


